
日　時：令和４年12月15日（木）
	 午後６時30分～午後８時
場　所：茨城県水戸生涯学習センター　大講座室
内　容：「	経営事項審査の改正点と建設業許可電子

申請について」
　　　　講師　　木村　司　先生

　令和４年度「第６回業務研修会」が、茨城県水戸
生涯学習センターにて開催されました。
　今回のテーマは「経営事項審査の改正点と建設業
許可電子申請について」で、本会の副会長としても
ご活躍されております木村司先生に講義をしていた
だきました。
　まず、前半は経営事項審査の改正点についての講
義でした。
　国土交通省の最新の資料を基に、経営事項審査に
おけるその他社会性（Ｗ）の改正について、丁寧に
解説していただきました。特に、「えるぼし」や「エ
コアクション21」などの加点ポイントについては詳
しい説明がなされました。経営事項審査は、審査項
目に様々な改正点があることから不安な先生方もい
らっしゃったと思われますが、木村先生の解説を聞
くことで、明確なイメージが掴めたと思われます。
　続いて、後半は建設業許可電子申請について講義
が行われました。
　電子申請の具体的な流れを、建設業許可・経営事
項電子申請システム（JCIP）のシステム機能を踏
まえて説明していただきました。また、申請システ
ムを使用するにあたり必要になるｇBizIDプライム
のアカウントの取得方法についても解説していただ
きました。

　電子申請導入を目前に控えるも、講義日において
は情報が少ない中、豊富な資料を基に詳細な説明を
していただき、心強く思われた先生も多かったと思
われます。
　ありがとうございました。

第６回業務研修会

講師をして下さった木村　司　先生

皆さん真剣に受講されています。

豊富な資料を使った分かりやすい説明でした。
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日　時：令和５年１月17日（火）
	 午前1１時～正午
場　所：水戸東照宮
内　容：「ご祈祷」

　前年に続きまして、本年も水戸東照宮にて新年の
ご祈祷をしていただきました。
　荘厳な拝殿に参加者一同が着席し、神職によって
祝詞が奏上され、ご祈祷が始まりました。
　続いて和太鼓や鉦による神楽の演奏を経て、久保
支部長により玉串が奉納されました。
　歴史ある水戸東照宮でご祈祷していただいたこと
で、ご参列の先生方および水戸支部の先生方にとっ
て、今年も良い年になることと思われます。

新 年 ご 祈 祷

厳かな雰囲気の中、ご祈祷が始まりました。

久保支部長が玉串を奉納いたしました。

神楽は生演奏です。

今年が良い年になることを願って！

ご祈祷に際し、皆様緊張の面持ちです。
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日　時：令和５年１月27日（金）
	 午後６時30分～午後８時30分
場　所：茨城県水戸生涯学習センター　大講座室
内　容：「	デジタル手続法の解説と行政書士業務の

今後」
　　　　講師　　鎌田　惇　先生

　令和４年度「第７回業務研修会」が、茨城県水戸
生涯学習センターにて開催されました。
　今回のテーマは「デジタル手続法の解説と行政書
士業務の今後」で、日本行政書士会連合会　行政書
士制度調査室　室員としてもご活躍されておられる
鎌田	惇	先生に講義をしていただきました。
　まず、デジタル手続法の制定経緯から説明をして
いただきました。続いて、重要条文について１つ１
つ詳しい解説をしていただきました。法律用語の定
義・意義を踏まえた丁寧な講義は、とても分かりや
すく、デジタル手続法を学ぶ絶好の機会となりまし
た。
　さらに、講義の最後には、デジタル化に伴う行政
書士の今後と題して、デジタル化社会の中で、いか
に行政書士が業務を行うかについてお話をしていた
だきました。時代を見据えた行政書士業務の可能性
を拝聴し、参加者一同心強く感じたと思われます。
　ありがとうございました。

第７回業務研修会

※　	水戸支部では、新型コロナウイルス感染症の感染防止対策を講じたうえで、管轄の全ての市と町におい
て、無料相談会を実施しております。

（通信員　宇野　雅彦）

講師をして下さった鎌田　惇　先生

皆さん真剣に受講されています。

スクリーンを用いた、とても分かりやすい説明でした。
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日　時：令和４年10月１日（土）～10月31日（月）
	 午前10時～午後４時
場　所：県南支部エリア内の14市町村
内　容：
　県南支部では、10月の広報月間の際に支部エリア
内の14カ市町村において無料相談会を実施しました。
各会場には３人の相談員を配置し、出来るだけ相談
者を待たせないように対応しました。ただし、相談
者が集中した時間帯では多少時間が掛かる会場もあ

りました。
　総相談件数は82件（昨年72件）で、前年比10件増
（14％増）となりました。特に阿見町が７件から16
件に増加したのが大きかったです。相談内容として
は、相続・遺言関係が61件と全体の74％以上を占め
ています。今年度は新たに補助金・給付金の相談が
ありました。詳しくは下記の集計表でご確認くださ
い。

（通信員　澁谷　輝男）

令和４年度広報月間「県南支部無料相談会」実施報告

令和４年度　広報月間「県南支部無料相談会」集計表

開催日 開催場所 相談者数 相談内容と件数

10月１日（土） 利根町生涯学習センター １ 相続１件

10月１日（土） 取手市立福祉会館 ９ 相続８件、その他１件

10月２日（日） 江戸崎中央公民館 １ 相続１件

10月８日（土） 美浦村中央公民館 ２ 遺言書１件　成年後見１件

10月８日（土） 守谷市中央公民館 ５ 相続１件、遺言書４件

10月９日（日） つくばみらい市立伊奈公民館 ５ 相続２件、内容証明郵便１件、農転１件、
その他１件

10月９日（日） 龍ケ崎市商工会・
Match-hako龍ケ崎 ５ 相続４件、給付金手続き１件

10月10日（月祝） つくば市市民研修センター ４ 相続・遺言・贈与関係４件

10月15日（土） 石岡市常陸風土記の丘 ４ 相続３件、農地法１件

10月15日（土） 河内町中央公民館 ４ 相続２件、成年後見１件、
土地の処分（個人墓）１件

10月16日（日） 阿見町本郷ふれあいセンター 16 遺言４件、相続８件、土地１件、
その他３件（墓、行政書士の仕事、不動産）

10月22日（土） 牛久市役所分庁舎 10 相続７件、遺言１件、契約１件、
外国人１件

10月22日（土） 土浦市勤労者総合福祉センター ７ 相続・遺言６件、電子契約＋契約書作成＋
補助金支援等の企業支援全般１件

10月30日（日） かすみがうら市あじさい館 ９ 相続・遺言４件、抵当権抹消３件、農地の
活用方法１件、公益社団法人の解散１件

合　　　　計 82
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石岡市 土浦市

守谷市での相談会場の様子

阿見町

つくばみらい市

利根町牛久市

支部だより
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日　時：和５年１月28日（土）　午前11時～午後３時
場　所：筑西市ダイヤモンドホール
人　数：27名
［勉強会内容］：
『インボイス制度について』　
　講師：中尾　誠　支部会員（税理士兼業）
　勉強会では今年から始まるインボイス制度につい
て、講師経験の豊富な中尾支部会員が解説しました。
複雑な制度ではあるものの、具体的な数字を用いな
がらの説明でわかりやすかったと、受講した支部会
員からも好評でした。

　勉強会には本会顧問の田所嘉徳衆議院議員も参加
されましたので、勉強会終了後ご挨拶をいただきま
した。

　その後、新年会には古川会長にもおこしいただき、新年のご挨拶を頂きました。
　古川会長からは、建設業許認可の電子申請開始を皮切りに今年は行政書士にとって大きな変革の年となる
とお話がありました。

新年勉強会及び新年会　開催

熱心に聴き入る支部会員の皆さん

古川会長による新年挨拶

講師の中尾誠支部会員

田所衆議院議員のご挨拶

乾杯の発声は小島副支部長

支
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　十分な間隔を取り感染予防対策をしっかり行った新年会は、酌み交わしながらの歓談に、支部会員の演奏
や新春福引き大会を交えながら、楽しい会となりました。

　恒例の支部会員自己紹介では、それぞれの業務への思い入れや抱負が語られました。

（通信員　鈴木　智絵）

渡邉利一支部会員による弾き語り 増戸支部長による福引き抽選

水柿先生 岸本先生

（左）田中先生 大関先生

支部だより

支
部
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日　時：令和４年12月17日（土）
	 午後３時～午後４時
場　所：ホテル　テラス・ザ・スクエア　日立
参加人数：14名

　師走の慌ただしい中、理事の先生方に出席いただ
き、第４回県北支部理事会が古川会長ご臨席のもと、
対面にて開催されました。今回の主な議題は来年度

の役員改選につき、次期支部長の選出が行われまし
た。選出については推薦によることとなり、その後、
大和田　廣先生を推薦する声が上がり、満場一致で
次期支部長は大和田先生に決まりました。
　その後部屋を移り、ささやかながら懇親会が開か
れ、年末ということもあり、各先生方はこの１年の
労をねぎらいあいました。

第４回県北支部理事会

理事会の様子

懇親会が開かれました
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　１月29日（日）那珂市議会議員補欠選挙に立候補
された遠藤　実先生の出陣式が行われ、県北支部の
先生方が応援に駆け付けました。遠藤先生の事務所
にほど近い公園が会場となり、風のない好天に恵ま
れた空のもとに大勢の支持者が集まり、遠藤先生の
選挙戦の健闘を祈りました。

那珂市議会議員補欠選挙

　１月21日（土）、ホテル　テラス・ザ・スクエア日立にて３年ぶりとなる賀詞交歓会が開かれました。久
しぶり行われたということもあり、各先生方も美味しい料理のもとお酒や話が大いにすすみ、大変楽しい時
間が流れていきました。

（通信員　飛田　宏道）

令和５年　賀詞交歓会

三橋支部長が応援の挨拶をされました 県北支部の先生方が駆け付けました

選挙に向けての決意表明をする遠藤先生

賀詞交換会の様子 お酒も大分すすみました

支部だより
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日　時：令和５年１月30日（月）
場　所：潮来市　志んや
参加者：15名
内　容：
議　題　⑴　令和４年度第３回研修会について
　　　　⑵　		令和４年度広報月間における無料相談

会について
　　　　⑶　常設相談会の実施状況
　　　　⑷　忘年会について
　　　　⑸　		支部創立50周年を迎えての記念品及び

記念誌について
　　　　⑹　		令和５年度支部定時総会・定期大会に

ついて

　第３回理事会を、潮来市内において開催です。ま
ず第３回研修会の内容に関して話し合いが持たれ、
次に今年度実施した、広報月間における無料相談会

の実績について報告がありました。無料相談会に関
しては、これからコロナ感染症も落ち着いていくだ
ろうという予測の中で、これから各市で行われるイ
ベント等へ積極的に参加し、広報活動をしっかりと
行ってはどうかとの意見があり、先生方のご意見に
より、これからの無料相談会がさらに活性化される
のではと思います。
　次に、今年度から開設した常設相談会の実施状況
と今後の日程が確認されました。この常設相談会を
これからしっかりと実績が残せるよう、支部全体で
頑張っていきたいです。その他にも、忘年会、支部
創設50周年事業および支部総会に関して、詳細の確
認を行った次第です。
　終了後は和やかに懇親会を開催し、先生方の親睦
を図るとともに情報交換ができました。

令和４年度　第３回理事会・政連幹事会

（通信員　阿部　孝太郎）

今回も多くの先生方に貴重なご意見をいただきありがとうございます。
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